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APROVADA PELO PLENÁRIO EM 12/5/2014 
Reunião Ordinária do dia 7 de maio de 2014 

Presidente: Vereador João Bosco Gomes Saraiva 
Secretária-Geral: Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura 

 
No dia sete de maio do ano de dois mil e catorze, às nove horas e quinze minutos, 
realizou-se reunião ordinária da Câmara Municipal de Manaus, no plenário Adriano 
Jorge, em sua sede própria, na Rua Padre Agostinho Caballero Martin, n. 850, São 
Raimundo, nesta Capital, estado do Amazonas, presidida pelo vereador João Bosco 
Gomes Saraiva, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); secretariada 
pelos vereadores Maria do Socorro Sampaio Moura da Fontoura, do Partido 
Progressista (PP), e Walfran de Souza Torres, do Partido Trabalhista Cristão (PTC). 
PRESENTES, ainda, os vereadores Francisco Plínio Valério Tomaz e José Mário 
Frota, do Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB); Carlos Alberto de Castro 
Almeida, do Partido Republicano Brasileiro (PRB); Therezinha Ruiz de Oliveira, do 
Democratas (DEM); Francisco do Nascimento Gomes, Isaac Tayah, Luís Augusto 
Mitoso Júnior e Carmem Glória de Almeida Carratte, do Partido Social Democrático 
(PSD); Álvaro João Campelo da Mata, do Partido Progressista (PP); Arlindo Pedro 
da Silva Júnior, Amauri Batista Colares, Jairo Ribeiro Dias, Roberto Sabino 
Rodrigues e Vilma Florenço Queiroz,   do Partido Republicano da Ordem Social 
(PROS); Maurício Wilker de Azevedo Barreto, do Partido Humanista da 
Solidariedade (PHS); Gilmar de Oliveira Nascimento e Francisco Assis Santos 
Soares, do Partido Democrático Trabalhista (PDT); Reizo Felício da Silva Castelo 
Branco Maués, do Partido Trabalhista Brasileiro (PTB); Fabrício Silva Lima, do 
Solidariedade (SD); Luís Faustino da Costa Neto, do Partido Social Democrata 
Cristão (PSDC); Marcel Alexandre da Silva, do Partido do Movimento Democrático 
Brasileiro (PMDB); Massami Miki, do Partido Social Liberal (PSL); Elias Emanuel 
Rebouças de Lima e Marcelo Augusto da Eira Correa, do Partido Socialista Brasileiro 
(PSB); Waldemir José da Silva, Rosilene da Silva Souza e Bibiano Simões Garcia 
Filho, do Partido dos Trabalhadores (PT); Rosivaldo Oliveira Cordovil, Luís Felipe 
Silva de Souza e Geraldo Ribeiro da Silva Júnior, do Partido Trabalhista Nacional 
(PTN); Samuel da Costa Monteiro e Maria Jacqueline Coelho Pinheiro, do Partido 
Popular Socialista (PPS); Alonso Oliveira de Souza, do Partido Trabalhista Cristão 
(PTC); e Everaldo Farias Lima, do Partido Verde (PV). LICENCIADO o vereador 
David Valente Reis, do PSDC, na forma do art. 54, § 3.º, da Loman. JUSTIFICADA a 
ausência dos vereadores Sildomar Abtibol, do PROS, de acordo com o Ofício n. 
769/2014 – Casa Civil; João Francisco de Miranda Soares, do PTN, conforme 
Memorando n. 022/2014 – GVJM; Luís Hiram Moraes Nicolau, do PSD, conforme 
Memorando n. 029/2014 – GVHN; e Ednailson Leite Rozenha, do PSDB, de acordo 
com o Memorando n. 0071/2014 – GVER. Havendo quórum regimental e 
invocando a proteção de Deus, o Presidente declarou aberta a reunião e convidou 
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os presentes para acompanhar a execução do Hino Nacional Brasileiro. Na 
sequência, a secretária, vereadora Socorro Sampaio, leu a Ata da sessão ordinária 
do dia seis de maio do ano em curso. O Presidente, com a aprovação do Plenário, 
comunicou que haveria a inversão dos trabalhos. Em Questão de Ordem, o vereador 
Waldemir José destacou a paralisação realizada pelos rodoviários por conta da 
insatisfação da categoria com o desconto em seus salários. O Presidente declarou 
que os empresários do sistema de transporte coletivo não deveriam ter feito o 
desconto, porque havia um acordo com o Prefeito para a não efetivação daquilo. O 
Presidente informou, ainda, que o Prefeito havia ordenado que fosse feita uma folha 
suplementar para o pagamento dos supracitados trabalhadores. Em Questão de 
Ordem, o vereador Mário Frota declarou que a paralisação dos rodoviários devia-se 
à falta de responsabilidade dos empresários. Em Questão de Ordem, o vereador 
Luís Neto disse que o Sindicato dos Rodoviários não estava levando a sério o 
compromisso com a população. Em Questão de Ordem, o vereador Professor 
Bibiano afirmou que a Casa não poderia permitir que a população fosse prejudicada 
por conta das paralisações no sistema de transporte coletivo, asseverando a 
responsabilidade dos empresários do setor e da Prefeitura de Manaus em relação 
àqueles acontecimentos. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José 
comunicou que apresentaria uma Indicação propondo a retirada do subsídio das 
empresas do sistema de transporte coletivo. Em Questão de Ordem, o vereador 
Roberto Sabino reiterou as palavras do vereador Waldemir José e acrescentou que o 
Prefeito já havia tomado a providência de penalizar tais empresas, que não estavam 
cumprindo o que havia sido acordado. O Presidente passou os trabalhos para a 
ORDEM DO DIA e pediu aos vereadores que fizessem o registro eletrônico de suas 
presenças. Na PAUTA, foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Educação ao Projeto de Lei n. 082/2013, de autoria da vereadora Professora 
Therezinha Ruiz, que “Institui, na educação infantil e nos anos iniciais do ensino 
fundamental, o ensino da língua inglesa e dá outras providências”. O supracitado 
projeto foi aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na 
forma da lei. Em razão da ausência do autor, foi retirado de pauta o Projeto de Lei n. 
167/2013, de autoria do vereador Sildomar Abtibol, que “Reconhece oficialmente, no 
âmbito do município de Manaus, como meio de comunicação objetiva e de uso 
corrente, a linguagem gestual codificada na Língua Brasileira de Sinais – LIBRAS”. 
Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Transporte, Viação e Obras 
Públicas ao Projeto de Lei n. 225/2013, de autoria da vereadora Rosi Matos, que 
“Dispõe sobre a apreensão de veículos abandonados nas vias públicas do município 
de Manaus”. O supracitado projeto foi aprovado em primeira discussão e 
encaminhado à segunda discussão na forma da lei. Em razão da ausência do autor, 
foi retirado de pauta o Projeto de Lei n. 229/2013, de autoria do vereador Massami 
Miki, que “Cria o Programa de Incentivo à Formação de Hortas Domésticas, através 
de parceria com a Secretaria Municipal de Produção e Abastecimento”. Foi aprovado 
o Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei n. 349/2013, de 
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autoria da vereadora Professora Jacqueline, que “Cria a Semana de 
Conscientização de Combate aos Crimes de Internet nas escolas da rede pública 
municipal de ensino de Manaus e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de Educação ao Projeto de Lei 
n. 362/2013, de autoria do vereador Professor Samuel, que “Dispõe sobre 
divulgação da demanda atendida e lista de espera por vaga nos Centros Municipais 
de Educação Infantil (CMEIs) e creches de Manaus”. O supracitado projeto foi 
aprovado em primeira discussão e encaminhado à segunda discussão na forma da 
lei. Discutiram o Projeto de Decreto Legislativo n. 006/2014 os vereadores Mário 
Frota e Waldemir José. Foi aprovado o Parecer Favorável da Comissão de 
Comendas ao Projeto de Decreto Legislativo n. 006/2014, de autoria do vereador 
Mário Frota, que “Concede ao Prof. JOSÉ ADEMIR GOMES RAMOS, a Medalha de 
Ouro Cidade de Manaus, e dá outras providências”. O supracitado projeto foi 
aprovado em discussão única e promulgado, transformando-se no Decreto 
Legislativo n. 301, de 7 de maio de 2014. Em razão da ausência do autor, foi 
retirado de pauta o Projeto de Decreto Legislativo n. 010/2014, de autoria do 
vereador Sildomar Abtibol, que “Concede Medalha de Ouro Cidade de Manaus ao 
senhor Luiz Manoel Santos de Souza e dá outras providências”. Em Questão de 
Ordem, o vereador Wilker Barreto convocou os membros da Comissão Especial da 
Água para uma reunião após o término da sessão. Em seguida, informou que, na 
próxima sexta-feira, às dez horas, na Ouvidoria do Município de Manaus, haveria uma 
reunião convocada pelo Procon Municipal, com a participação de todos os shoppings 
de Manaus. O vereador solicitou ao Presidente permissão para se ausentar do 
plenário, com o intuito de atender a uma comissão de guardas municipais presente 
em seu gabinete. Em Questão de Ordem, o vereador Professor Bibiano informou 
que, no próximo dia nove, a partir das dezoito horas, haveria audiência pública na 
paróquia de São Bento para discutir o tema da mobilidade urbana. Foram aprovadas 
as Moções n. 274/2014, de autoria do vereador Everaldo Farias Lima; n. 275 e 
276/2014, de autoria do vereador Júnior Ribeiro; n. 279 e 310/2014, de autoria do 
vereador Arlindo Júnior. Em Questão de Ordem, a vereadora Rosi Matos solicitou 
ao Presidente licença para se ausentar do plenário, a fim de representar a bancada 
do Partido dos Trabalhadores (PT) em um encontro que aconteceria naquela manhã. 
Foram aprovadas as Moções n. 282, 287 e 288/2014, de autoria do vereador Luís 
Neto; n. 286/2014, de autoria do vereador Jairo da Vical; n. 280 e 281/2014, de 
autoria do vereador Mário Frota; e n. 289/2014, de autoria do vereador Waldemir 
José. Em Questão de Ordem, o vereador Arlindo Júnior registrou o falecimento do 
senhor Anastácio Régis, motivo pelo qual fazia uma moção de pesar e solicitava que 
fosse aprovada naquela mesma sessão, com o fito de entregá-la à família enlutada. O 
Presidente disse que não havia problema. Foram aprovadas as Moções n. 290, 296 
e 308/2014, de autoria do vereador Professor Bibiano; n. 291/2014, de autoria do 
vereador Rosivaldo Cordovil; n. 293/2014, de autoria do vereador Marcel 
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Alexandre; n. 294/2014, de autoria do vereador Felipe Souza; n. 295/2014, de 
autoria da vereadora Socorro Sampaio; n. 297, 298, 299, 300, 301, 302, 303, 304, 
305 e 306/2014, de autoria da vereadora Professora Therezinha Ruiz; e n. 
307/2014, de autoria do vereador Reizo Castelo Branco. O Presidente comunicou 
que a homenagem ao jornal A Crítica iria ser transferida para uma data posterior em 
razão de um mal-estar em um membro da família Calderaro. O Presidente passou os 
trabalhos para o PEQUENO EXPEDIENTE. Em Questão de Ordem, o vereador 
Reizo Castelo Branco convidou os demais vereadores para uma homenagem aos 
cento e sessenta anos da Escola Sabatina da Igreja Adventista, na próxima quinta-
feira, no plenário da Casa. O primeiro orador, vereador Fabrício Lima, falou a 
respeito das especulações divulgadas na imprensa nacional quanto à vinda do evento 
Ultimate Fighting Championship (UFC) a Manaus. Concluindo, registrou 
agradecimentos ao lutador amazonense José Aldo Júnior e ao técnico André 
Pederneiras. O segundo orador, vereador Luís Neto, comentou que a possível vinda 
do evento UFC a Manaus causava grande expectativa no povo amazonense. Em 
seguida, registrou problemas de infraestrutura no bairro da União. Finalizando, disse 
que solicitaria a construção de uma academia na Praça do Prosamin. O terceiro 
orador, vereador Mário Frota, discursou sobre sua luta para tentar soerguer o 
hospital Santa Casa de Misericórdia de Manaus. Na sequência, criticou os 
governantes pela falta de apoio e pelo estado de total abandono em que a entidade 
se encontrava, e comparou-a com as demais situadas em outros estados e que não 
se encontravam em tal situação. Falou, ainda, sobre um projeto denominado 
Planetário, que existia em outras cidades, mas não existia em Manaus. Concluindo, 
falou sobre os problemas na Petrobras por conta da má gestão. O quarto orador, 
vereador Massami Miki, discursou a respeito da história da Santa Casa. Ao término 
de seu discurso, criticou a falta de iniciativa da Prefeitura em tomar providências 
quanto ao problema dos rodoviários. O quinto orador, vereador Walfran Torres, 
registrou informações sobre o orçamento municipal referente ao ano de dois mil e 
catorze. Registrou, ainda, que o orçamento do ano seguinte seria em torno de vinte 
por cento. O sexto orador, vereador Professor Bibiano, manifestou-se pedindo 
providências com relação às várias formas de violência ocorridas em Manaus. Em 
seguida, disse que discordava do valor alto dos subsídios pagos às empresas de 
transporte coletivo, haja vista que tais empresas não correspondiam às necessidades 
da população. Mencionou, também, os dados da Secretaria de Segurança Pública 
referentes ao combate ao tráfico humano e questionou a falta de apreciação da 
proposta de criação de uma Frente Parlamentar de Prevenção e Combate ao Tráfico 
Humano. O sétimo orador, vereador Arlindo Júnior, revelou indignação com a 
postura dos ingleses em apontar defeitos na cidade de Manaus. O oitavo orador, 
vereador Elias Emanuel, teceu breve consideração sobre a vinda dos ingleses à 
cidade no início do século passado. Em seguida, declarou que a Santa Casa era uma 
instituição particular e que, por aquela razão, não poderia receber recursos do 
governo. O orador comentou, ainda, o baixo índice de adesão à vacinação contra a 
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gripe. Em Questão de Ordem, o vereador Massami Miki disse que o Prefeito de 
Manaus não tinha um secretário competente para atuar em dissídios durante a 
ausência dele, e que estava na hora de se ter um planejamento sério. Em Questão 
de Ordem, o vereador Elias Emanuel disse que a Santa Casa, por ser um hospital 
de média e alta complexidade, não era responsabilidade do município. Registrou, 
ainda, que a presidência do sindicato dos trabalhadores rodoviários estava aliada ao 
Partido Comunista do Brasil (PCdoB) e prestes a entrar na Caravana da Esperança e, 
portanto, segundo seu entendimento, o vereador Massami Miki tinha poder de 
amenizar a crise conversando com o supracitado partido para que tranquilizasse a 
categoria. O nono orador, vereador Professor Samuel, reforçou convite para a 
sessão especial em homenagem aos cento e sessenta anos da Escola Sabatina da 
Igreja Adventista do Sétimo Dia, que aconteceria no dia seguinte. Prosseguindo, 
informou que, no próximo dia dois, haveria uma audiência pública para tratar da 
reativação da Santa Casa. O décimo orador, vereador Waldemir José, destacou 
que deveria haver um movimento em prol da construção de melhores escolas e em 
defesa da ampliação das unidades básicas de saúde. O orador, em seguida, reportou-
se às denúncias divulgadas em anos anteriores, em rede nacional, a respeito da 
empresa Consladel, registrando contratos que continuavam prevalecendo na cidade, 
apesar dos relatos de prática temerária aos interesses públicos. Comentou ainda as 
implicações da paralisação da classe dos rodoviários. Finalizando seu 
pronunciamento, mencionou o projeto, de sua autoria, referente à catraca livre 
durante as paralisações dos trabalhadores do sistema de transporte coletivo, motivo 
pelo qual solicitava urgência para a aprovação daquela matéria em plenário. O 
décimo primeiro orador, vereador Rosivaldo Cordovil, disse que os empresários 
do sistema de transporte coletivo haviam descumprido a sua parte no acordo e que a 
Comissão de Transporte, Viação e Obras Públicas não compactuava com aquilo. 
Esclareceu que a moção, de sua autoria, era em homenagem aos trabalhadores do 
transporte público, e não às empresas. Solicitou, em seguida, que fosse retirada a sua 
moção de parabenização àqueles trabalhadores. O décimo segundo orador, 
vereador Wilker Barreto, declarou que os responsáveis pela paralisação do 
transporte público vinham tendo o hábito de descumprir os acordos, assim como as 
entidades bancárias e os estacionamentos dos shoppings, que vinham burlando leis 
que deveriam ser cumpridas. Ressaltou que aqueles fatos decorriam por falta de uma 
aplicação mais rigorosa das multas e de outras retaliações. Na sequência, declarou 
que não eram tantas as escolas que estavam em condições ruins. Concluindo, 
convidou os presentes para uma reunião na Ouvidoria, na próxima sexta-feira, às dez 
horas, para tratar, com os shoppings de Manaus, do descumprimento da lei dos 
estacionamentos. Em Questão de Ordem, o vereador Waldemir José disse que 
parabenizava o vereador Rosivaldo Cordovil pela retirada da moção em relação ao 
transporte público. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a 
sessão às onze horas e cinquenta e dois minutos. E, para que conste, eu, 
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............................................... (Ana Regina Vieira da Silva), lavrei a presente Ata 
que, depois de lida e aprovada, foi assinada nos termos do Regimento Interno da 
Câmara Municipal de Manaus. 
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